

UN GRAN ANHELO

# Un 53% de avance alcanza la construcción del nuevo CESFAM de El Palqui en Monte Patria

**Este sueño logrará materializarse gracias a una inversión de más de 11.800 millones de pesos del Ministerio de Salud y beneficiará a más de 10 mil personas.**

**EQUIPO EL OVALLINO**  
Monte Patria

Con gran alegría y emoción, los vecinos de El Palqui ven cómo se hace realidad un esperado anhelo. Y es que la construcción del nuevo CESFAM para este sector de Monte Patria ya alcanza un 53% de avance a la fecha, 9 puntos porcentuales por sobre lo proyectado, lo que pudo ser constatado en terreno por el director del Servicio de Salud Coquimbo, el alcalde de la comuna y representantes de la comunidad en una visita por la obra.

"Está maravilloso, la primera vez que yo vine era el puro terreno casi, ahora es impresionante, es muy bonito. Esto es algo que esperamos por muchos años" expresó Verónica Castro, vecina del sector integrante del Consejo Consultivo CESFAM El Palqui.

Este nuevo centro de salud beneficiará a más de 10.000 personas, en un moderno edificio de 2.382 metros cuadrados, mejorando sustancialmente las condiciones de atención de los pacientes y respondiendo a sus necesidades, con mayor seguridad, accesibilidad y más tecnología.

Al respecto, Ernesto Jorquera, director del Servicio de Salud Coquimbo, indicó que "nos alegramos del avance, claramente será de un estándar de calidad muy distinto, las personas actualmente se atienden en un centro de salud que es 4 veces más pequeño que el nuevo, así que acá hay una expansión física que va a cambiar completamente las condiciones de atención y de trabajo". Además, explicó que esta construcción "se suma a una inversión histórica que estamos realizando en atención primaria y hospitalaria de la región".

El sueño del nuevo CESFAM El Palqui logrará materializarse gracias a una inversión de más de 11.800 millones de pesos del Ministerio de Salud y también debido a los esfuerzos por los equipos del Servicio de Salud Coquimbo y de la municipalidad de



Este nuevo centro de salud beneficiará a más de 10.000 personas, en un moderno edificio de 2.382 metros cuadrados.

CEDIDA

Monte Patria para lograr adjudicarlo antes de que finalizara el 2024.

Cristian Herrera, alcalde de Monte Patria, sostuvo que "esta visita nos ha permitido verificar que efectivamente esta es una obra que está avanzando, incluso más rápidamente de lo proyectado. Este esperado CESFAM va a poder resolver todas las brechas existentes en el centro actual, así que estamos muy contentos y agradecidos, hemos recorrido la obra con parte de los funcionarios también, que ven cómo cada día se va haciendo realidad".

En tanto, Víctor Pizarro, director del actual CESFAM de El Palqui, señaló que "tanto para nosotros, como funcionarios, como para la comunidad, va a ser un impacto grande contar con un edificio que cumple con todos los estándares de calidad, con los espacios que requerimos para entregar las prestaciones y con la dignidad necesaria".

El actual centro de salud de El Palqui fue construido para 4.800 usuarios y funciona desde el año 1996. Este nuevo centro de salud viene a dar respuesta a las necesidades de una población que ha experimentado un importante aumento e incluirá áreas de atención clínica y de urgencia, una farmacia, una Unidad SOME, estacionamientos, áreas verdes, entre otras instalaciones.

"Estamos muy contentos. Nos parece bien interesante el avance que tiene la obra, es muy grande y estará al servicio de la comunidad. También vimos que va a tener una sala de rehabilitación,

lo que es importante porque el 60% de la gente que se está rehabilitando en Monte Patria son justamente de El Palqui", manifestó Fidel Salinas, presidente de la Junta de Vecinos del Palqui Alto y miembro del Consejo Consultivo del CESFAM.

Cabe indicar que la localidad de El

Palqui nació producto de una inundación provocada por la construcción del embalse La Paloma, en el año 1964, lo que ocasionó que su población se localizara en un nuevo lugar. Está situado en el valle del río Huatulame, a unos 10 kilómetros al norte de Monte Patria.